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Protokoll Vorstandssitzung 13.09.2022, 09:00 – 12:17 Uhr 

Anwesenheit: Raffelt (bis 11:46), Droth, Gericke, Bensemann, Gamradt, Kloppenburg, Weigler (bis 
11:30), Weitz, Saß 

Digital: Müller 

Protokollantin: Renken 
________________________________________________________________________________ 

TOP 1 Begrüßung  

- Austeilung von den letzten Parkkarten für den Edeka Parkplatz 
- Bestätigung der Tagesordnung 

Abstimmung: 9/10 

Ja: 9 

Nein: - 

Enthaltung: -  

 

TOP 2 Protokoll vom 28.06.2022: 

Der Vorstand bestätigt das Protokoll vom 28.06.2022: 

Ja: 7 

Nein: - 

Enthaltung: 2 

 

TOP 3 Qualität und Nachhaltigkeit  

Frau Müller berichtet: 

Sei Gast auf deiner eigenen Insel 2023 

- Im März 2023 soll die Aktion zum 2. Mal starten 
- Matthias Pens vom TMV arbeitet an einer neuen Website, Domain wurde vom TMV bereits 

gekauft 
- Kostenpunkt für die komplette Website sind 5.000€ welche vom TMV getragen werden 
- Fr. Müller zeigt den aktuellen Prototypen der Website mit Buchungsmaske 
- Die Aktion ist ein Dankeschön an alle Einheimischen 
- Die Angebotspartner können auf der neuen Website eigenständig Ihr Angebot anlegen und 

präsentieren 
- Ab Oktober soll die Website in die Kommunikation gehen 
- Anmerkung vom Verband: Der Prototyp soll vor Freischaltung vom Vorstand des Verbandes 

freigegeben werden 

 

- Des Weiteren wird die Schulungstournee für Fewobesitzer gestartet  
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- Jeden Monat gibt es eine Schulung 
- Die Teilnahmen sind kostenlos und finden in Präsenz statt 

 

TOP 4: Du bist Usedom 

- Startseite als Rohdummie gezeigt 
- Kleine AG Runde arbeitet die einzelnen Themen aus (Nitschmann, Hempel, Borowski, Weitz, 

Günther, Duffe, Bensemann, Renken) 
- Kürzere Arbeitsabstände in den AG Runden, um am Ball zu bleiben und kontinuierlich 

Ergebnisse zu erzeugen 
- Für den Start sind 4 Module vorgesehen (meine Freizeit, meine Erholung, meine Baustellen, 

mein Usedom in Zahlen) 
- Die letzten drei Module folgen in 2023 (meine Jugend, Historie/ Kulturelles, mein Hobby 

(Vereinsleben)) 
- Wunsch von Herrn Raffel wird geäußert, in der Website auch Arbeitsstellen bzw. 

Ausbildungsangebote mit einzubringen- Verlinkung möglich 

 

TOP 5: REK/ Energie 

- Herr Saß berichtet kurz vom letzten REK-Termin 
- Dieser fand mit Fr. Teske, Hr. Bergmann, Hr. Hennige und dem Planungsverband statt 
- Das Abschlussdokument wurde besprochen, welche jedoch schon zuvor beschlossen war 
- Schlussplädoyer war: Wo soll die Reise hingehen? Wer soll vor Ort der Kommunikator sein? 

Wer trägt das REK an die entsprechenden Gremien heran? Wer ist Umsetzer? 
- Laut Herrn Weigler bestand von Seiten der Bürgermeister kein weiteres Interesse an einer 

Umsetzung des REK 
- Das REK soll zudem bei der AG LEB angesprochen werden und im Aufsichtsrat der UTG, um 

hier ein Stimmungsbild abzufragen und zu erfragen, wer überhaupt Kenntnis hiervon hat 
- Der Planungsverband schlug vor, für die Umsetzung einen Zweckverband zu gründen 
- Wer hat das REK beauftragt- der Planungsverband- kann der Planungsverband Fördergelder 

für Personal zur Umsetzung des REK erhalten? - Anfrage 
- Wird das REK bei beim Tourismuskonzept mit eingebunden? 

 

TOP 7: Energiekrise  

- Am 27.10.2022, 14-16 Uhr findet die Mitgliederveranstaltung zum Thema Energie statt 
- In Zusammenarbeit mit Fr. Müller wurden die Referenten akquiriert 
- MV-Effizienz (Hr. Brake), Inselwerke (Hr. Sauerwein) und Gas- Vorpommern (Hr. Höfs) 

werden die Mitgliederveranstaltung  
- Es fehlt noch ein prägnanter Titel für die Veranstaltung 
- Wichtig wäre zu erfahren, was zukünftig zu erwarten ist und was man tun kann 

 

- Die Abschlussveranstaltung des MoRe Projekte fand statt 
- Das Projekt bezieht sich auf das Thema Energie von Usedom bis Wollin und ist eine deutsch- 

polnische Kooperation 
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- Aus dem Projekt entstand eine Energiekarte- wird vor Ort gezeigt 
- Auch bei den Terminen zum Containerhafen gab es viele wichtige Informationen und man 

spürt, dass die polnische Seite aktiver als die deutsche ist 
 

- Pressemeldungen zur Energiekrise sind unvorteilhaft 
- Beispiel die Saunen bleiben aus 
- Stornowelle war vorprogrammiert, viele Anrufe in Hotels, ob dies der Wahrheit entspricht 
- Die höheren Preise sind mit weniger Leistung nicht vertretbar 

 

TOP 9: Leuchtturmprojekt/ Wellnessbeirat 

- Bisher fanden 2 Wellnessbeiratssitzungen zum Thema Leuchtturmprojekt statt 
- Herr Willenbockel hatte um eine Initiative seitens der Wellnesshotels gebeten und das 

Leuchtturmprojekt angesprochen 
- Dies soll eine inselweite Aktion darstellen, buchbare Sportangebote mit Promis 

(Expertenwochen) 
- UTG beteiligt sich an Kosten 
- Ende September findet ein Termin mit Herrn Schmitz von der Agentur statt, welche diese 

Expertenwochen organisiert 

 

- Der Wellnessbeirat hatte ein Statement an die Presse zu den bisherigen Pressemeldungen 
s.o. abgegeben 

- Das Statement wurde von der Ostseezeitung verfälscht- keine 1 zu 1 Übernahme 
- Info: Kurzarbeitergeld geht bis zu 24 Monate (Jeder angefangene Tag eines Monats 

beinhaltet einen vollen Monat) - es kann nur weiterhin beantragt werden, wenn das Hotel 
abgeschaltet wird, ansonsten gilt es als unternehmerisches Risiko, wenn die Kosten höher 
werden und die Auslastung wegbleibt 

- Ganz großen Dank an die Wellnesshotel für Ihre Kooperation zum Weltkindertag- es kamen 
ganz viele gesponserte Give Aways, Essen und Getränke zusammen 

- Ach beim Moon- Run war die Beteiligung riesig an Gutscheinen und Präsenten 
- Der Wellnessbeirat wünscht sich ein Logo, da aufgrund der vielen Beteiligungen der 

Wellnessbeirat doch Werbemäßig nach Außen mit einem Logo stehen sollte 
- Der TVIU / HIU sponsern 200 Herzluftballons 

 

- Zudem wird die Luftballonaktion nochmal aufgegriffen 
- Hier soll nochmal mit der UTG ein Werbevideo entstehen (Beispiel Herbstkampagne) 
- Z.B. ein Drohnenbild vom Baumwipfelpfad mit Kindern und den Herzluftballons  Thema 

Tourismusakzeptanz 
- Die UTG fragt an, ob es Seitens des TVIU eine Beteiligung am Werbespot gibt? 
- Thema des Videoclips soll Wellness in und mit der Natur sein 
- TVIU und HIU werden den Spot Co-finanzieren- Hierzu wird folgender Beschluss gefasst: 

Der Vorstand beschließt bis zu 6.000€ aus dem Destinationsmarketing des TVIU für die UTG zur 
Verfügung zu stellen. Dies erfolgt für eine Werbeaktion im Rahmen der Herbstkampagne, in Co- 
Finanzierung mit dem HIU zu gleichen Teilen. 

Abstimmung: 9/10 
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Ja: 9 

Nein: - 

Enthaltung: -  

 

TOP 8: Aktuelle Baustellen 

- Greifswalder Str. Vollsperrung für 3 Tage 
- In 2023 wird die Straße ½ Jahr Voll gesperrt und auch die Breite Str. in Wolgast 
- Ampelschaltung an der Peenebrücke ist nicht produktiv- hierzu erstellt der TVIU an Schreiben 

an das Straßenbauamt Neustrelitz, mit Bitte um Synchronisierung der Ampelphasen 
- Nachtbaustelle Stadt Usedom 
- Baustelle Korswandt im Winter 
- Termin mit Hr. Krage neu ansetzen 

 

TOP 6: Mitgliederversammlung 

- Abschlagsrechnung TourComm anfragen 
- Satzungsprüfung, ob Herr Weigler als Vertreter der Stadt Wolgast ab Herbst berufen werden 

kann ohne das Bürgermeisteramt 
- Schreiben an Stadtvertretervorsteher Pens senden mit Antragsstellung 
- Vorlegung der Einladung und der Tagesordnung 
- Alle Vorstandsmitglieder sind mit der Tagesordnung einverstanden 

 

TOP 10: Haushaltsplan 2023 

- Anpassung HH 2023 Personalgutschein 600€ 
- Abschlusskosten Buschmann erhöhen sich –> 3000€ 
- Bewirtungskosten werden reduziert, da Splittung in Bewirtung und Repräsentationskosten 
- Repräsentationskosten werden für Präsente und Geburtstagskarten genutzt 
- Zukünftig Geburtstagskarten an Mitglieder versenden (Geburtstagsliste anlegen) 
- Jubiläumspräsenten 30€ 
- Weihnachtskarten: Nein, nur digital 

Abstimmung zum Haushaltsplan 2023 

Abstimmung: 9/10 
Ja: 9 
Enthaltung: - 
Nein: - 

 

TOP 11: Tourismusgesetz 

- Einige Rückmeldungen sind bereits eingetroffen 
- Fr. Marisken wünscht um Zeitaufschub- wurde um 1 Monat gewährt 
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TOP 12: Sonstiges 

- Außerordentliche Mitgliederversammlung des TMV- Fr. Weitz wird teilnehmen 
- Im Marketingbeirat UTG wurde über das Binnenmarketing gesprochen 
- Hier wurde der Wunsch des Beirates geäußert, dass die UTG eine Strategie entwickeln soll, 

die Tourismusakzeptanz zu stärken 
- Beispiel in Karlshagen gibt es Aufkleber an jeglichen öffentlichen Annehmlichkeiten „Dank 

Kurkarte möglich“ 
- TVIU und UTG sollen hier gemeinsam Maßnahmen zur Umsetzung erarbeiten  


